ElPaís

Nueve años de secuestro

Ayer se cumplieron nueve años del plagio, nor parte do la Ayer se cumplieron nueve anos del plagio, por parte de un co-mando de las Farc, de los doce diputados del Valle en plena se-de de la duma departamental. A once de los asambleistas los asesinaron en cautiverio.



Jorge A. Restrepo Columna

La trampa de la percepción

En las principales ciudades hay una leve mejoría en los registros de delitos violentos mientras que la percepción y el miedo están disparados.

n los últimos días se ha de satado un interesante debate sobre la seguridad en las ciu-dades. Mientras las autoridades, dades. Mientras las autoridades, desde el director de la Policia Nacional hasta los alcaldes de Bogotá y Cali, reclaman una mejora, las mediciones de percepción de la seguridad y lo que las personas revelan como victimización están disparados. ¿Por qué la brecha? En el caso de Cali, de acuerdo con el programa Cómo Vamos, el 66% de la población encuestada en el año 2010, percibe la seguridad como uno de los principales problemas de la ciudad.

Existe pues una brecha entre lo que la gente percibe y lo que se registra el miedo no está anciado a lo que conoce la Policía. Así, las mejoras el miedo no está anciado a lo que conoce la Policia. Así, las mejoras puntuales, en dos o tres meses, o en un año, se ven eclipsadas - en la opinión de los ciudadanos- por la sensación de inseguridad. La primera razón es que Colombia es aún insegura. Pese a indiscutibles Cali y Medellín siguen mostrando tasas de homicidio por 100,000 habitantes que son más de doce veces el promedio mundial. Incluso Bogotá tiene una tasa de homicidio teste concentrado en dertas áreas de la ciudad -lejanos para muchos- y en algunos grupos poblacionales -poco importantes para otros- este sigue siendo muy alto. Ni decir de otros crimenes que implican violencia. Las lesiones personales, los robos con armas de plican violencia. Las lesiones per-sonales, los robos con armas de fuego y arma blanca, y hasta el raponazo y el fleteo generan un número importante de victimas. Una rápida generalización diría que del 2002 al 2005 los homicidios y demás crimenes violentos cayeron rápidamente, pero desde entonces donde han caido lo han hecho po-co. En algunas ciudades como Calí, Bogotá y Medellín han subido en ciertos períodos. La ciudadanía nota el nivel de in-seguridad más que mejoras margi-

seguridad más que mejoras margi-nales en ella. Uno nota que el agua está fria, no que se está calentando Esto no quiere decir que la opinión no sea exagerada por la gente. La percepción de inseguridad así como el alto crecimiento de la victimiza ción que reportan los ciudadanos en las encuestas corresponde a una cascada de información. Cuando al ago me ocurre, al contar lo sucedido la sensación de miedo se contagla a mi familia o personas cercanas generando un efecto de "bola de nieve" o cascada, que probablemente explique este fenómeno. Si los mandatarios locales y las autoridades nacionales quieren ser juzgados mejor deben lograr mejoras sostenidas en los niveles de violencia. Además, deben asegurarse de que las cifras de registro se informen de manera periódica, pública, detallada y ción que reportan los ciudadanos en

nera periódica, pública, detallada y transparente. En materia de medición, deberian establecerse encuestas com-parables y periòdicas de cobertura nacional en materia de percepción de esgunidad y victimización para ser comparadas con el registro de delitos por parte de la policia. Y en materia de registro, la Policia y los alcaldes deben ver los aumentos en los cri-menes como sefales útiles, induso de confianza en el sistema, y no como un jucio anticipado a su gestión. * Director del Centro de Recursos para el Análisis de Conflictos. Con apoyo de Manuel Moscoso de la Universidad Javeriana. deberían establecerse encuestas com-

Director de la Policía reclamó al Alcalde de Cali por inseguridad

El general Óscar Naranjo dijo que los recursos no fueron bien destinados por la Alcaldía.

Redacción de El País y Colprensa Cali y Bosotá

En Cali nuestra gran frus-tración tiene que ver con que no ha habido cambio en el comportamiento histórico del delito. Mientras en Bo-gotá la disminución de los

homicidios ha sido evidente en esta dé-cada, en Cali la tasa no se ha modificado desde el 2002", manifestó el director de la Policía Nacional, general Óscar Naranjo, sobre la situación de seguridad en Cali y otras ciudades del país que registran altos índices de violencia y de percepción de inseguridad.

El próximo viernes 15 de abril se realizará en Cali un

cumbre de

seguridad, a la que asistirán

delegados

del Cobierno

inseguridad.

El oficial reconoció que no está satisfecho con la actuación de la Policia en la disminución de las muertes en la capital vallecaucana, pero fue enfático en cuestionar las medidas tomadas por la administración local.

Advirtió que aunque los responsables realizará en Calí un

que los responsables de la seguridad en Co-lombia son los policías, está en desacuerdo en que no se hayan in-vertido suficientes recursos en la estructura de la Policía en la ca-

de la Policía en la capital vallecaucana.

"Teniendo Cali tantos problemas de seguridad, necesitando apoyo de la Administración Municipal, nos ha extranado en los últimos años que buena parte de los recursos que lubiera sido saludable invertir en infraestructura policial, más estaciones, más movilidad, se han destinado al fortalecer a unos Guardias Cívicos que la ciudadanía no valora como eficaces", puntualizó.

"La seguridad es un esfuerzo de todos" "Lo planteado por el señor general es una oportunidad para erogar mayores recursos de la municipalidad a la seguridad como lo hemos venido haciendo desde la semana

anterior. Las tareas son de complementariedad y de estuerzos intersectoriales, no son un esfuerzo únicamente de la Policía ni una responsabilidad de las alcaldias, es un esfuerzo de toda la sociedad en su conjunto para poder tener unos indicadores de seguridad apropiados; dijo el alcalde de Cali, Jorge Iván Ospina.

Sobre la falta de recursos, el mandatario seguinados complementarios de seguridad se complementarios de la propiados de la complementa de la propiados de la complementa de la policia de la complementa de la policia numera del policia numera de la policia num anterior. Las tareas son

cursos, el mandatario señaló que "tenemos unas empresas interve-

presupuesto de seguridad Es así como

unas empresas intervenidas hace diez años que traslacdirez años que traslación de la municipalidad para poderlos intervenir en otras problemáticas. Somos muy pobres, y ante la precarietad económica ayudamos con lo que podemos".

Respecto al tema de los guardas cívicos, dijo que éstos son necesarios en una ciudad como Santiago de Cali, que necesita aprender mucho de cultura civicadana y cultura cívica, para volver a recuperar los buenos modales de no arrojar los residuos a la calle, respetar las señales de tránsito y el espacio público, adelantar tareas de



confianza y solidaridad. Por su parte, el presidente del Concejo, Jaime Gasca, señaló que aunque es cierto que a Cali sí le hace falta más recursos para la seguridad, el mayor problema se da con

la segui dad, et mayor promeina se ta con-los diseños de planes de seguridad.

"Entiendo que el general Naranjo de-fienda su policía, pero considero que no está siendo suficientemente exigente con su policía en las ciudades. En Cali han faltado esquemas de seguridad de la Po-luírá verses. licía", agregó.

Frente al mismo tema opinó Germán Jaramillo, presidente del Comité Inter-

gremial del Valle, quien aseguró que aun-que el Alcalde de la ciudad tiene razón al decir que el tema de la seguridad no sólo depende de esta institución y la Policía, pues se requiere una intervención integral, hay que reconocer que la seguridad no ha sido la prioridad del mandatario local.

"Los hechos son incontrovertibles, Cali es la ciudad con menor inversión de la Administración Municipal en temas de policía. A pesar de que la seguridad es la principal preocupación de la gente, ésta no ha sido prioridad para el Gobierno local", agregó Jaramillo.

Las cifras

■ Entre enero y

marzo pasado han sido asesinadas 448 personas, un aumento de 3,9%,

3,9%, comparado con el mismo periodo del 2010 cuando crieron 431.

los homicidios.

• De la misma
forma, 1.149
personas han
denunciado ser
victimas de robo.
De ellas, 892
fueron
atracadas, a 83
le hicieron
'raponazo' y 317
de los hurtos se
presentaron por
descuido.



\$1.758

Linea 321 34 34.
Puntos de venta Avianca

En lugar de llamarla, prefiero abrazarla. ^vianca